



ながま

青森県立大湊高等学校 東京同窓会

第33号

平成 25 年度

2013年6月29日発行

最近は電車の中では、若い人の多くがケータイやスマート폰の多いEメールやインターネットあるいはフェイスブックやラインなどのSNS（社会的ネットワーク）、ゲーム、音楽、読書、さらに通販に励んだりしている。都会では中学生になるとケータイかスマホを持てを許す学校が多いそうだ。子供の安全のために親と常に情報交換ができるようにしておく必要があるということだ。社会環境が物騒になつたということでもあるう。

今年の二月と四月にそれぞれ二週間ずつハワイに行つた。七割くらいは仕事で残り三割は遊び、というかゴルフや観光を楽しんだ。

数年前までは、外国に行くと日本のニュースを知るのにかなり苦労した。ニュースヨークなどではホテルで日遅れの新聞を高い値段で購入することもできたが、遅れた情報を高いお金を払

青森と東京が新幹線で三時間でつながる。我々の若い頃は夜行列車を利用してほぼ一昼夜の旅が普通だった。仙台ですら大湊を最終便で発ち、翌朝に到着という状況だった。列車の速度が時間距離を短くしてくれたことが異なる。

同様にあるいはそれ以上に便利になつたのが情報化的進歩である。情報化はその広がりとスピードアップが著しい。

一方で怖いことも生じる。交
通や通信はつながったシステム
である。どこかで故障が発生し
た場合、全体が機能しなくなる
ケースが多い。今回の旅行でも
メールで明日連絡すると送信し
たが、どうしたわけか翌日はパ
ソコンの送信機能が故障した。
相手にはこの故障状態が伝わら
ないので慌てた。いろいろとい
じっているうちに何とか回復し
ほぼ半日遅れで連絡が取れ、こ
となきを得た。

情報化は今後さらに大きく進
展することが予想されている。
すでに東京と下北・むつは指呼
の間にあるといえる。東京に
各種のインフラがある。むつに
は素晴らしい自然がある。むつ

例えは五番街にあつた日本航空の事務所まで行き新聞を見せてもらうなどをした。ところが今回はネット利用でもはや国内にいるのと同じよう日本情報をリアルタイムで知ることができた。東奥日報のウェブサイトのお悔やみ欄をみて、あのばあさんが亡くなつたか、九十八歳だったのかなどと感傷に浸つたりした。ネットの

校長 佐藤桂一



近況について
在では百年にも、あるいはそれ以上にも相当するといえるかもしない。
これまでの人生八十年は、現くなつた、という面もある。
していながら日帰りになり忙しくなる。以前は会議のために泊める

近況について



校長
佐藤桂

出場を目指し練習に汗を流しています。一方、文化部では、本校の吹奏楽部が、六月七日に下北文化会館で行われる「県高P連むつ大会（県内全域から約六〇〇名の高校関係者が参加）」で、むつ下北地区の代表校としてすばらしい演奏を披露してくれました。

今年度は、本校の近況をこれまで以上に、タイムリーにホームページに掲載して参ります。多くの情報が詰まっていますので、是非ご覧ください。また、本校のホームページが会員相互の情報交換やネットワークづくりにお役立ていただければと思います。

私ども教職員一同、大湊高校生一人ひとりが粘り強く頑張れるよう全力で取り組んで参りますので、今後ともご支援とご協力の程、よろしくお願ひいたし

今年度の高校総体は「限界を超えろ、我らの闘志、我らの挑戦」のスローガンのもと始まり、戦績は陸上部が女子400Mリレーで初優勝、男子では棒高跳びと400Mハイドルで第一位(いずれも二年生)、これ以外にも入賞者が多数出ました。また、女子ヨット部が十五年連続優勝(通算三十一回優勝)で表彰されました。硬式野球部は県春季大会で青森山田高校に敗れ

南藩少参事・広沢安任と八戸藩大參事・大田広城。食うや食わぬの斗南藩まで抱き合させの貧乏な南部だけの合県では食い詰める、金持ちの弘前藩と合県すべきと、京都守護職時代から親交のあった新政府の要人、大久保利通、木戸孝允を訪ねた。広沢・太田の建言によつて、稻穂もたわわな津軽平野とヤマセ吹き荒ぶ南部荒地の合併という信じ難い青森県の原型が出来、明治四年九月四日発令された。それから百四十余年、決して裕福とは言えない青森県だが、型どおり、弘前藩・黒石藩で一県、斗南藩・八戸藩・七戸藩で一県となつていたとしたら、南部の県は…。斗南藩・八戸藩合作の建言に寄る所大なこの陸奥国・明治の驚愕合併を、この地を故郷とする大半の大高同窓会のメンバーはどう評価しているのだろうか。

のよう、藩名がそのまま県名になつてゐるし、反官軍だった藩は山や川あるいは郡名が県名になつてゐる。青森県はそういうと、錦旗を担いだということで当初弘前藩の名が県名になつたのだが（三週間後には県庁移転で青森県に改名）、その中身は津軽から見れば仇敵南部の八戸、七戸、斗南、海を渡つた館（松前藩）までも含む無謀なものだつた。これを画策したのが斗

県名を見れば、明治維新の際、官軍側か反官軍だつたかが概ねわかる。廢藩置県に統く群小県の合県で官軍側だつた藩は、鹿児島県（薩摩藩は俗称で正式名称は鹿兒島藩）

